

## Jahrestagung 1999

Wir freuen uns, die diesjährige Jahrestagung der DGUF vom 13. bis 16. Mai in Konstanz am Bodensee ausrichten zu können. Die Tagung wird dem Themenkreis "Erfindung - Innovation - Idee" gewidmet sein. Von Vorstand und Beirat wurde ein facettenreiches Vortrags-Programm zusammengestellt, in dessen Rahmen sich nicht nur ArchäologInnen, sondern auch Soziologen und Völkerkundler mit der Thematik auseinandersetzen werden. Für die Ausrichtung der Tagung in den Räumen des Archäologischen Landesmuseums in Konstanz möchten wir uns an dieser Stelle ganz herzlich beim Präsidenten des Landesdenkmalamtes Baden-Württemberg, Herrn Prof. Dr. Dieter Planck, und bei Herrn Dr. Jörg Heiligmann bedanken. Stadtführungen durch Konstanz und Exkursionen auf die Insel Reichenau und in den Hegau sowie der Öffentlicher Vortrag von Dr. Helmut Schlichtherle werden das Tagungsprogramm abrunden.

Der Deutsche Archäologiepreis, der von der DGUF gestiftet wird, soll im Rahmen der Tagung zum ersten Mal vergeben werden.

Alle DGUF-Mitglieder, die an der Tagung teilnehmen werden, sind hiermit dringend aufgefordert, die Mitgliederversammlung zu besuchen, da in diesem Jahr wieder einmal ein neuer Vorstand gewählt wird.

*Die Redaktion*

## Arbeitsgemeinschaft "Kommerzielle Archäologie" - Wissenschaft als Dienstleistung

Während der DGUF-Tagung 1998 in Stralsund wurde in der Diskussion die Gründung eines Arbeitskreises angeregt. Bei einem ersten Treffen im Januar 1999 in Köln wurden folgende Schwerpunkte vorgeschlagen:

1. Ausschreibungsstandards für Grabungen
2. Ausgrabungs- und Dokumentationsstandards
3. Großbauprojekte als Wirtschaftsfaktor
4. Fallbeispiele zur Ware Archäologie

Ein zweites Treffen wurde für die Tagung in Konstanz vereinbart. Dort soll neben einer sich kontinuierlich treffenden Gruppe auch das vorrangig zu bearbeitende Thema aus den vorgestellten vier Schwerpunkten festgelegt werden. An einer Mitarbeit interessierte Personen sind herzlich willkommen.

*Eva-Maria Mertens*

## Rezensionsangebote

Folgende Bücher werden Interessenten zur Rezension in den *Archäologischen Informationen* angeboten:

N.J. CONARD & F. WENDORF: Middle Palaeolithic and Middle Stone Age Settlement Systems. Forlì 1998.

DEUTSCHE BURGENVEREINIGUNG (Hrsg.): Burgen in Mitteleuropa. 2 Bände. Stuttgart 1999.

H. DIETRICH: Die hallstattzeitlichen Grabfunde von Heidenheim-Schnaitheim. Stuttgart 1998.

P. ERNST: CD-ROM Kult- und Opferplätze in Deutschland. Eine virtuelle Reise von der Steinzeit bis zum Mittelalter. Stuttgart 1998.

M. FITTÀ: Spiele und Spielzeug in der Antike. Unterhaltung und Vergnügen im Altertum. Stuttgart 1998.

E. GERSBACH: Ausgrabung heute. Methoden und Techniken der Feldgrabung. Stuttgart 1998.

V. HEYD: Das prähistorische Gräberfeld von Niederkaina bei Bautzen. Band 3. Stuttgart 1999.

G. KRAUSE: Vergangenheit ohne Zukunft? Archäologische Zeugnisse aus Duisburg-Huckingen und dem Duisburger Süden von den Anfängen bis ins Industriezeitalter. Duisburg 1998.

L. LAMBRECHT, K.H. TJADEN & M. TJADEN-STEINHAEUER: Gesellschaft von Olduvai bis Uruk. Soziologische Exkursionen. Studien zu Subsistenz, Familie, Politik 1. Kassel 1998.

C. MORDANT, M. PERNOT & V. RYCHNER (eds.): L'Atelier du bronzier en Europe du XX<sup>e</sup> au VIII<sup>e</sup> siècle avant notre ère. Les Analyses de composition du métal: leur apport à l'archéologie de l'Âge du Bronze. Paris 1998.

R. SCHREG: Keramik aus Südwestdeutschland. Eine Hilfe zur Beschreibung, Bestimmung und Datierung archäologischer Funde vom Neolithikum bis zur Neuzeit. Tübingen 1999.

A. SCHOLZ: Siedlungsentwicklung und Baugeschichte bäuerlicher Gehöfte in Breunsdorf. Entwicklung einer ländlichen Siedlung im Leipziger Südraum vom 18. Jh. bis zur Gegenwart. Band 1. Stuttgart 1999.

F. STEIN (Hrsg.): Bibliographie zur Vor- und Frühgeschichte in der Bundesrepublik Deutschland und Berlin (West) in den Grenzen vor 1990. Stuttgart 1998.

L. WAMSER (Hrsg.): Das baiuwarische Reihengräberfeld von Aubing, Stadt München. Stuttgart 1999.